

# „Unsere Kühe sind Leistungssportler“

## Besichtigung einer Hofmolkerei



Lilienthal/Osterholz-Scharmbeck. „Wir sind ein Familienbetrieb und betreiben diesen Hof seit Generationen“, begrüßt Gerhard Dehlwes die Unternehmer-Frauen im Handwerk aus dem Landkreis Osterholz und lädt sie zur Besichtigung seiner Hofmolkerei in Lilienthal-Trupe ein. 1999 wurde der Hof auf ökologische Bewirtschaftung umgestellt. „Seitdem werden die hofeigenen Produkte in Bioland-Qualität hergestellt“, berichtet Dehlwes weiter. Die strengen Vorgaben von Bioland unterliegen einer regelmäßigen stichprobenartigen Kontrolle.

Die Produkte sind frei von Geschmacksverstärkern und künstlichen Zusatzstoffen. Davon konnten sich die Unternehmerfrauen im Handwerk gleich zu Beginn im zur Hofmolkerei gehörenden Melkhus überzeugen. „Diese Mocca-Milch ist lecker und gar nicht so süß, wie herkömmliche“, lobt eine Unternehmerfrau.

„Täglich werden in unserer Hofmolkerei 30 000 Liter Milch verarbeitet“, so Dehlwes. Man selbst produziere allerdings nur einen kleineren Anteil dieser Menge. In der Wümmeland-Region gäbe es zehn weitere ökologisch betriebene Bauernhöfe, die durch ihr Aushängeschild „Ich bin Lieferant der Hofmolkerei Dehlwes“ die Verbraucher auf die regionale Vermarktung hinwiesen. Immer mehr Verbraucher seien bereit, für eine nachhaltige, Artenvielfalt unterstützende Landwirtschaft mehr Geld auszugeben, so Dehlwes.

„Unsere 300 Kühe erhalten kein genmanipuliertes Futter, keine wachstumsfördernden Mittel, keine prophylaktischen Impfungen“, fährt Dehlwes weiter fort. „Unsere Tiere liefern täglich die Rohmaterialien für unsre Produkte und sind Hochleistungssportler auf diesem Gebiet“. Sie würden gut ver- und umsorgt werden, so Dehlwes. Eine gute Belüftung des Stalles, Weidelandhaltung, Klee grasfütterung neben eiweißreichem Futter sorgen für deren Wohlbefinden.

„Wir sind mit 50 Mitarbeitern ein Wirtschaftsunternehmen in dieser Region“, erläutert Dehlwes. In der hauseigenen Werkstatt werden neben Maschinen und Zubehöerteilen für die Molkerei auch die eigenen LKW gewartet und repariert. „Unsre Fahrzeuge beliefern unsere Kunden von Lilienthal bis nach Bremen, Hamburg, Göttingen und das Ammerland“, sagt Dehlwes.

Die eigene Palette von Milch- Joghurt-, Quark-, und Butterprodukten konnte im vergangenen Jahr durch vielfältige Käsesorten erweitert werden. Zur Freude ihrer Eltern stieg Tochter Maike mit einer Käserei in das Familienunternehmen ein. „Und der Schwiegersohn als Landwirtschaftsmeister passt auch prima in unser Unternehmen“, freute sich Gerhard Dehlwes.

Im hofeigenen Laden konnten sich die Unternehmer-Frauen mit weitere Kostproben von der Qualität der verschiedenen Käsesorten und Schlemmer-Joghurts überzeugen. Und alle tätigten zum Abschluss des Rundgangs ihren Wocheneinkauf in diesem Hofladen, der neben eigenen Hoferzeugnissen auch viele andere Produkte des täglichen Bedarfs anbietet.

---